## 生田キャ

置認可されて今年で70年を迎え 制専修大学の出発」が11月7日 た。これを記念した特別展「新 から12月7日まで、 戦後の教育改革の中で、それま ハス9号館1階で開催された。 合大学へと変 の大学から総 での少数精鋭 生田キャン



年制定の学校教育法に基 866 となった今村力三郎(1 に校友として初めて総長 1954年)の

49年、生田キャンパス |ポスターや記念バックル 学創立77周年記念式典の 10月に開催された専修大 なども展示している。 展示は5部構成。同年

が進められた。

田キャンパスが3884

下で、新制大学移行準備 新制大学は、  $\frac{1}{9}$ だった。 田キャンパスが994人 人、新制の学生が通う生

チェコで「コーパス日本

呵学ワークショップ

チェコ共和国のプラハ・

行った。

3学科で認可され、新制 旧制大学生らが通う神 めた。当時の学生数は、 4年制大学として歩み始 法(法律学科)の2学部 が新たに整備され、商経 (経済学科、商業学科)、 情にも焦点を当ててい 当時の学生の"スクール ルの様子を紹介。また、 ライフ\* やアルバイト事 女子学生の入学が認めら 学生生活では、46年に 男女同席のゼミナ

新制専修大学70年を記念し (開催された特別展示

# ンパスで特別展

専修大学が新制大学として設

大学70年のあゆみ

子を、写真パ ネルや資料で 容を遂げる様

東日本大震災で児童ら 決の意義問う |訴訟で、宮城県と石巻市 | が10月、最高裁で確定し 神田でシンポジウム

84人が犠牲になった宮城

|の事前の防災対策不備を | た。この判決の意義を問

|小の津波|

0

専

大 川 小

津波訴訟

一認めた遺族側勝訴の判決 |うシンポジウムが11月23 約120人が参加し熱心 催された。市民、学生ら 日、神田キャンパスで開 会が中心となって行われ 被害国賠訴訟を支援する シンポは本学法学研究 大川小学校児童津波 法社会学ゼミナー 踏み込んだ点が画期的 そこを問うところにまで の安全配慮義務を例に分 書き損じはがき回

は、震災前に作成・提出 川小の問題を巡って

「判決を多くの命を守ることにつなげてほしい」

と呼び掛る紫桃さん ルの存在など形式上は防 された危機管理マニュア ない点や市教委のチェッ 災対策が取られていた ったことが裁判で指摘さ クの不足から機能しなか が、学校側の認識が足り 協力を呼び掛けている。 はがきの回収を行ってい 国際交流サークルS・I もたちを支援しようと、 館と川崎市多摩区役所に る。生田キャンパス10号 回収ボックスを設置し、 ・A(シア)は、書き損じ 海外の恵まれない子ど | 8年から書き損じはがき

S・I・Aでは200

じて途上国に寄付する。

と神山瑛理さん(ネット情報ー)

誰が何をすべきなのか、 現実に防ぐために、組織 の組織に求めた。事故を 的過失を招かないよう、 のために、事前防災への いて、「児童の安全確保 教授(民法)は判決につ 責任を学校や市教委など 入阪市立大学の髙橋眞 は戻ってこない。判決を 護士らが登壇した。 の遺族2人や遺族側の弁 た紫桃隆洋さんは「裁判 5年生の次女を亡くし シンポジウムには原告

| 今後、災害から多くの命 命が生かされる」と呼び うにすれば、亡くなった を守ることにつなげるよ

で勝訴しても子どもたち
|きか考えていきたい」 語った。 |終結ですべてが終わった |訴審判決直後の昨年5月 集会は、仙台高裁での控 授(法社会学)も「裁判 にも開催され、 し、どう生かしていくべ 小判決を社会が広く認識 わけではない。この大川 本学での大川小を巡る 本学の飯考行法学部教 今回は2 بے

はがき1枚でおかゆ1食 回目となる。 助けることができるの にいながら途上国の人を

当している渡辺佳音さん

は「日本

収

分の支援になるという。

で、ぜひ多くの人に参加

文学部·道家教授

回収するの

『チコちゃんに��られる』に出演

このプロジェクトを担一

S・ー・Aが呼び掛け と、昨年は約1400枚 は、途上国支援を行って 集めた。回収したはがき 連携協議会の協力のも り、区と多摩区・3大学 の回収に取り組んでお いるNPO法人ハンガー ・フリー・ワールドを通 BOX してもらいたい」と呼び 掛ける。 間違いや印刷ミ は、宛名の書き スなどによっ

回収ボックスを手にする渡辺さん(左) まで設置する。 回収ボックスは いないはがき。 て、投函されて



のレベルの高さに驚いたと

語を学ぶチェコの学生たち 在も続けられている。日本 派」による言語研究は、現 代に端を発する「プラハ学

チェコとの交流を進めてい いう丸山教授は、「今後も

がら利用する、非常に充実 したワークショップとなっ 語とチェコ語のコーパスを 義をそれぞれ行った。日本 講義と演習を、英国ランカ 続いて、プラハ・カレル大 パスと統計処理に関する講 で講義と演習を行ったのに さまざまな角度で比較しな スター大学のヴァーツラフ ナルコーパス」についての ゼン氏が「チェコ語ナショ

・ブリャズィーナ氏がコー

は水準が高く、1920年

チェコにおける言語研究

発表した。

放送された道家教授の出演シ

ゃんに叱られる」 の人気番組『チコち 教授が出演した。 おなじみのNHK

市ミュラ(現在の と、舞台は4世紀、 小アジアの古代都

窓から金貨を投げ入れたと

時、貯金箱のように使われ の詩、西欧文学の思想的研 は、伝承の過程でそういう 貨が偶然入ったというの ていたので、投げ入れた金 形になったのでしょう」と 道家教授の専門は、英国 道家教授は「靴下は当

カレル大学で、ワークショ ップ "Corpora 枓の丸山岳彦教授が講義を 開催され、文学部日本語学 nguistics, が nd Japanese L 11月8日から10日にかけて

るチェコ人の教員らと丸山

大学で日本語学を教えてい

員など、計3人が詰めかけ

では、丸山教授が「コーパ

集計・分析の方法について 語コーパスの検索方法と、

演習を行った。参加者はコ

3日間のワークショップ

ス日本語学」について英語

字のアレクサンダー・ロー

日本語コーパスの検索と集 ンピューターを使いながら

計のテクニックをグループ

ワークで学び、その結果を

大学など3大学。今回のワ ークショップは、これら3

じめ、在チェコ日本大使館

日本広報文化センターの職

構築の歴史と現状を講義

後、日本におけるコーパス ス)が必要かを説明した

し、さらにインターネット

上で利用できる複数の日本

部生、大学院生、教員をは る。会場には、3大学の学 企画を進めていたものであ 教授が、昨年度から合同で

きる学科を持つ大学は、プ ラハにあるプラハ・カレル

チェコで日本語を専攻で

究にとってなぜコーパス

丸山教授は、言語学の

(大規模な言語データベー

特別展は専修大学創立

れるのはなぜ?」の ゼントを靴下に入 は11月29日。 疑問に答えた。放送 に、道家英穂文学部 クリスマスプレ 道家教授による

「ボーっと生きてんじゃ の決めゼリフで ウスという司教が貧しい三 姉妹を救うため、その家の トルコ)。聖ニコラ

かっていた靴下の中に入っ ころ、金貨が暖炉の前にか たという。 ゼントを入れるようになっ ンタクロースが靴下にプレ た。このエピソードからサ